

Homélie du dimanche 24 septembre 2023

J'ai fait une longue introduction pour le passage de la lettre aux Philippiens et du coup de je vais commenter brièvement l'évangile : je ne veux pas vous accabler !

C'est un texte bien connu que l'on intitule habituellement « la parabole des ouvriers de la onzième heure ». L'idée est simple : un propriétaire embauche des ouvriers pour sa vigne tôt le matin et il convient avec eux d'un salaire. Puis, dans la journée, il en embauche d'autres et jusqu'à la dernière heure. Les uns auront travaillé toute la journée et les autres très peu. Mais, le soir, tous reçoivent la même somme, celle convenue avec les ouvriers du matin. Et ceux-ci protestent : ils ont porté le poids du jour et de la chaleur ! De fait, c'est économiquement aberrant : aucun patron ne se comporte ainsi et c'est socialement injuste : on reçoit à proportion de son travail. Mais, c'est justement ce que veut faire comprendre Jésus : Dieu n'est pas un patron et nous ne sommes pas des ouvriers. Sa parabole est une démonstration par l'absurde ! En fait, Jésus vient révéler que Dieu est pour nous un Père : « notre Père » ! Et il ne se comporte donc pas avec nous comme un patron qui rémunère des ouvriers. Mais, il donne à chacun de ses enfants ce dont il a besoin.

C'est à nous d'avoir la bonne attitude. Ou bien nous mettons en valeur nos « œuvres », ce que nous avons fait, et nous repartirons avec un salaire, généreux peut-être, mais seulement un salaire. Ou bien nous entrerons dans l'amour du Père et nous vivrons avec lui une relation authentiquement filiale.

A nous de choisir ! Amen.

Petite notice sur Paul.

On parle de trois « voyages missionnaires ». Le premier, au départ d'Antioche, la grande ville de l'Orient, où pour la première fois les disciples de Jésus ont été appelés « chrétiens ». Paul fait ce voyage sous l'autorité de Barnabé. Ils sont accompagnés de Marc, un cousin de Barnabé. Ils vont à Chypre, puis viennent sur le continent. Où ils fondent des églises. En particulier à Antioche de Pisidie et à Iconium. Pour le second voyage, Paul part avec Silas et à Lystre entraîne Timothée. Ils évangélisent le pays galate, puis passent en Macédoine et descendent en Achaïe. Paul réside un an et demi à Corinthe. De Corinthe Paul ira à Jérusalem, repassera par Antioche et ira à Ephèse. C'est le troisième voyage. Ce voyage se prolonge par le voyage de la collecte : Paul apporte à Jérusalem une somme importante récoltée dans les Églises qu'il a fondées. Mais, à Jérusalem il est arrêté. Après une détention à Césarée et un transfert mouvementé, il arrivera à Rome, où il mourra martyr. Probablement en 62.

